

» PRESSE NATIONALE

Politique 

Fraternité-Matin

DÉVELOPPEMENT LOCAL / INAUGURATION DU CHR ET DE L'HÔTEL DE VILLE DE BOUAKÉ, TIÉMOKO MEYLIET KONÉ : « BOUAKÉ IRA LOIN... »

Double évènement, hier, à Bouaké. Le Vice-président de la République, Tiémoko Meyliet Koné, a procédé à l'inauguration du Centre hospitalier régional ultramoderne et de l'immense Hôtel de ville de la capitale de la région de Gbêkê. Deux infrastructures qui illustrent bien les ambitions de la cité. Pour le Vice-président, il n'y a aucun doute, « Bouaké ira loin, parce que c'est une ville qui a de l'avenir ». Il a également indiqué que Bouaké tant rêvée est en marche. Parlant du CHR, il a affirmé que c'est « un joyau médical ». En effet, le CHR de Bouaké est tout ce que l'on peut trouver de moderne dans le monde. Ce centre ultramoderne abrite plusieurs services essentiels.

Economie 

soirinfo

MARCHÉ IVOIRIEN DE L'ARTISANAT (MIVA) : SOULEYMANE DIARRASSOUBA ÉGRÈNE LES ACQUIS DE LA 6E ÉDITION

La 6e édition du Marché ivoirien de l'artisanat (MIVA) s'est tenue, du mardi 22 au dimanche 27 avril 2025, au Parc des expositions d'Abidjan, à Port-Bouët, sur le thème : « Artisanat, femme et transformation ». Elle était placée sous le patronage de Robert Beugré Mambé, Premier Ministre, ministre des Sports et du Cadre de vie, et sous le parrainage de Kandia Kamissoko Camara, présidente du Sénat. Le dimanche 27 avril, le ministre du Commerce et de l'industrie, Dr Souleymane Diarrassouba a égrené les acquis de cette édition du MIVA. Souleymane Diarrassouba a invité les acteurs à s'inscrire résolument dans le processus de la formalisation qui permettra de bénéficier de l'accompagnement du Gouvernement, à travers les programmes de formation, d'accompagnements techniques et financiers d'une part, d'autre part, des avantages sociaux que sont la Couverture maladie universelle (CMU) et du Régime social des travailleurs indépendants au niveau de la Caisse nationale de prévoyance sociale (CNPS).

Société 

Fraternité-Matin

BÉLIER / EMPLOYABILITÉ : MAMADOU TOURÉ ÉVALUE L'IMPACT DES INITIATIVES EN FAVEUR DES JEUNES

Le ministre de la Promotion de la jeunesse, de l'Insertion professionnelle et du Service civique, Mamadou Touré, était dans la région du Bélier, du 24 au 26 avril, pour évaluer l'impact des initiatives du Gouvernement en faveur des jeunes. Cette tournée, qui a pris fin dans le département de Didiévi, après celles de Djékanou, Toumodi et Tiébissou, a permis au ministre et aux structures opérationnelles qui l'accompagnaient de vérifier l'effectivité des initiatives gouvernementales et d'en dresser un bilan. « Dans la région du Bélier, le Programme Jeunesse du gouvernement (PJ-Gouv) a pris en charge 7 552 jeunes dont 55% de femmes pour un coût total de 3 020 012 973 FCFA », a-t-il indiqué.



RESTITUTION À LA CÔTE D'IVOIRE DU TAMBOUR PARLEUR « DJIDJI AYOKWÉ » : LE SÉNAT FRANÇAIS ADOPTE UNE PROPOSITION DE LOI

Le processus de restitution du tambour parleur, « Djidji Ayokwé », du peuple Atchan est en bonne voie. Hier, lundi 28 avril 2025, une proposition de loi, permettant le retour en Côte d'Ivoire de cet objet sacré, confisqué en 1916, a été votée à l'unanimité des sénateurs. C'est ainsi la fin d'un exil de près d'un siècle. Le texte ayant été voté par les sénateurs, il devra encore être soumis à l'approbation des députés après qui l'ont adopté, à l'unanimité, en commission le 9 avril dernier. C'est une nouvelle étape dans le long voyage de retour du « Djidji Ayokwé », exposé au Musée du Quai-Branly-Jacques Chirac à Paris, vers Abidjan. Il est bon de noter que la ministre de la Culture et de la Francophonie, Mme Françoise Remarck, sur instruction du Président de la République, Alassane Ouattara suit, avec minutie, tout le processus afin que le précieux instrument soit en tête de la liste des 149 biens dont la Côte d'Ivoire demande la restitution à la France.



VU SUR LE NET



BONNE GOUVERNANCE ET LEADERSHIP ANTI-CORRUPTION : L'ACADÉMIE DESTINÉE À PROMOUVOIR UNE CULTURE D'ÉTHIQUE ET DE RESPONSABILITÉ LANCÉE À YAMOOUSSOUKRO

L'académie de la bonne gouvernance et du leadership anti-corruption, destinée à promouvoir une culture d'éthique et de responsabilité, a été lancée, le jeudi 24 avril 2025 à Yamoussoukro. C'était en présence du Vice-président de la République, des hautes autorités de l'État, des Partenaires techniques et financiers, des Institutions internationales, des acteurs de la société civile et des futurs auditeurs. Pour le Vice-président Tiémoko Meyliet Koné, la cérémonie du lancement de l'académie de la Bonne gouvernance et du leadership anti-corruption est un événement d'une portée stratégique. Cette académie « incarne notre aspiration commune à bâtir une société plus juste, plus transparente et plus responsable », a-t-il précisé. (Source : CICG)



SALON DE LA PÊCHE ET DE L'AQUACULTURE : SIDI TIÉMOKO TOURÉ MET EN LUMIÈRE LE "FORMIDABLE POTENTIEL DE CROISSANCE DE L'ÉCONOMIE BLEUE"

Sidi Tiémoko Touré, ministre des Ressources animales et halieutiques, s'est félicité de la mise en lumière du "formidable potentiel de croissance de l'économie bleue". C'était, le samedi 26 avril 2025, lors de la clôture du Selab Fisheries Expo 2025, au Sofitel Abidjan Hôtel Ivoire de Cocody. Événement incontournable pour tous les acteurs de la pêche et de l'aquaculture, selon les organisateurs, cette première édition avait pour thème général : « Développement durable de la pêche et de l'aquaculture : quelles politiques et stratégies ? ». « Ce forum a permis de mettre en lumière le formidable potentiel de croissance que représente l'économie bleue pour la Côte d'Ivoire », a déclaré le ministre en charge des Ressources halieutiques, avant d'indiquer que cette économie bleue offre des opportunités d'investissements innovantes dans les domaines de la pêche, de l'aquaculture, du tourisme côtier et de l'énergie marine, sans oublier la protection des écosystèmes aquatiques. (Source : CICG)

FORUM "INVEST IN DENGUÉLÉ" : 559,7 MILLIARDS DE FCFA D'INTENTIONS D'INVESTISSEMENT CAPTÉES PAR LE CEPICI

Le Forum "Invest in Denguélé", tenu à Odienné, du vendredi 25 au dimanche 27 avril 2025, s'est clôturé sur un bilan très encourageant, marqué par des intentions d'investissement significatives en faveur du développement économique du district. Le District autonome du Denguélé et le CEPICI ont identifié ensemble un portefeuille de projets majeurs et structurants à l'endroit des investisseurs et des participants au forum. Ce portefeuille contient 66 projets et opportunités d'investissement pour un montant évalué à 1 650 milliards de FCFA. Ces échanges ont permis de capter des intentions d'investissement évaluées à 559,7 milliards de FCFA, avec la répartition sectorielle suivante : infrastructures et logistique : 552 750 000 000 FCFA et agro-industrie : 7 000 000 000 FCFA.

LE PORT D'ABIDJAN ACCUEILLE LE PLUS GRAND NAVIRE DE SON HISTOIRE, SYMBOLE DE SA MONTÉE EN PUISSANCE

Le Port Autonome d'Abidjan a franchi une étape historique, ce lundi 28 avril 2025, en accueillant pour la première fois dans ses eaux le "MSC DILETTA", un géant des mers de 400 mètres de long, 61 mètres de large et d'une capacité impressionnante de 24 000 conteneurs EVP (équivalents vingt pieds). Un exploit rendu possible grâce aux importants investissements consentis par l'État ivoirien pour moderniser ses infrastructures portuaires. Présent sur les quais de "Côte d'Ivoire Terminal" (CIT), deuxième terminal à conteneurs du port, Hien Sié Yacouba, directeur général du Port Autonome d'Abidjan, a salué ce qu'il qualifie de "jour historique" pour la Côte d'Ivoire. "Ce navire de 400 mètres, soit quatre fois la longueur du stade Félix Houphouët-Boigny, transporte jusqu'à 24 000 conteneurs. Un bond considérable, lorsque l'on sait qu'avant 2022, le Port d'Abidjan ne pouvait accueillir que des navires de 3 500 conteneurs", a-t-il rappelé avec fierté.

17ÈME SALON INTERNATIONAL DE L'AGRICULTURE DU MAROC : LA CÔTE D'IVOIRE EN QUÊTE DE NOUVEAUX MARCHÉS POUR LES PRODUITS AGRICOLES TRANSFORMÉS LOCALEMENT

La Côte d'Ivoire participe du 21 au 27 avril 2025 au 17ème Salon International de l'Agriculture du Maroc (SIAM 2025), avec une participation très remarquée de la délégation conduite par le ministre d'État, ministre de l'Agriculture, du Développement rural et des Productions vivrières, Kobenan Kouassi Adjoumani. Selon une note du ministère, l'un des enjeux majeurs de la présence de la Côte d'Ivoire au SIAM 2025 est la recherche de nouveaux débouchés pour les produits agricoles transformés localement. À cet effet, plusieurs coopératives, organisations interprofessionnelles agricoles spécialisées dans la transformation agroalimentaire sont présentes pour promouvoir le savoir-faire ivoirien. L'objectif de la Côte d'Ivoire, d'une part, est de s'imprégner du modèle de réussite du Maroc dans le domaine agricole, et d'autre part, présenter les offres d'investissement dans le secteur agricole afin de nouer de nouveaux partenariats d'affaires. (Source : CICG)

APPAREILS ET INSTRUMENTS DE MESURE : UNE CINQUANTAINE D'ACTEURS DU SECTEUR FORMÉS À L'AUTORISATION PRÉALABLE D'IMPORTATION (API)

A l'initiative du ministère du Commerce et de l'Industrie, avec la collaboration de Côte d'Ivoire Métrologie et du Guichet unique du Commerce extérieur (GUCE), une cinquantaine d'acteurs concernés par les appareils et instruments de mesure ont été informés, sensibilisés et formés sur l'Avis du 18 décembre 2024 qui a introduit l'obligation d'obtenir une Autorisation Préalable d'Importation (API) pour tout appareil de mesure ou produit préemballé soumis à un contrôle métrologique légal. C'était, le lundi 28 avril 2025, à Abidjan-Plateau, au cours d'un atelier de renforcement des capacités aux nouvelles procédures administratives d'importation des appareils et instruments de mesure, ainsi que des produits préemballés ou assimilés.

L'État consent d'importants investissements pour désenclaver les zones rurales reculées par l'accès aux services numériques et faciliter l'usage des plateformes numériques à toutes les populations sur l'ensemble du territoire national. Denis Koné, maçon, est arrivé à Kotolo, petit village du département de Dabakala, il y a quelques mois pour travailler sur le chantier du futur centre de santé construit par le Conseil régional du Hambol. Ce jeune chef de famille qui a dû laisser femme et enfants à Katiola, peut maintenant travailler l'esprit tranquille. Il est désormais joignable en cas de besoin et il peut, lui aussi, appeler autant de fois qu'il le souhaite pour prendre des nouvelles des siens sans quitter son poste. Le ministre de la Transition numérique et de la Digitalisation a souligné que le PNCR va accélérer la transition numérique selon la vision du Président de la République, Alassane Ouattara. (Source : CICG)

Société 

GRAND-BASSAM : LAURENT TCHAGBA POSE LES JALONS D'UNE GOUVERNANCE RENFORCÉE DES RESSOURCES NATURELLES

Grand-Bassam a servi de cadre, ce lundi 28 avril 2025, à l'ouverture officielle de l'atelier national de validation des 12 chantiers destinés à renforcer le Commandement des Eaux et Forêts. Le ministre des Eaux et Forêts, Laurent Tchagba, a donné le coup d'envoi de ces travaux, visant à jeter les bases d'une gouvernance durable et efficace des ressources naturelles du pays. Cette initiative, qui s'inscrit dans une dynamique de modernisation du secteur, vise à adapter la gestion des forêts, de la faune et des ressources en eau aux défis contemporains. L'atelier, qui s'étendra jusqu'au mercredi 30 avril 2025, se fixe pour objectif principal de valider le projet de décret portant Règlement Général des Agents Techniques des Eaux et Forêts, ainsi que les projets d'arrêtés d'application associés. Dans son allocution d'ouverture, le ministre Laurent Tchagba a insisté sur l'importance de ce nouveau dispositif juridique et organisationnel.

ACCROISSEMENT DU TAUX D'EFFECTIFS DANS L'ENSEIGNEMENT TECHNIQUE ET PROFESSIONNEL : LE MINISTRE N'GUESSAN KOFFI SOLLICITE L'ACCOMPAGNEMENT ET L'ENGAGEMENT DES INSPECTEURS D'ORIENTATION DE L'ÉDUCATION-FORMATION

Le ministre de l'Enseignement technique, de la Formation professionnelle et de l'Apprentissage, N'Guessan Koffi, a engagé les inspecteurs d'orientation de son ministère et de celui de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation à conseiller et orienter utilement les élèves afin d'accroître le taux des effectifs dans l'enseignement technique et la formation professionnelle. Le ministre présidait, le jeudi 24 avril 2025, à Grand-Bassam, l'ouverture de l'atelier de formation d'environ 100 inspecteurs d'orientation issus des deux ministères sur les filières de l'enseignement technique et de la formation professionnelle et leurs débouchés. "Notre ambition commune est d'accroître significativement les effectifs dans l'enseignement technique et la formation professionnelle. En effet, il s'agit de passer de 5% des effectifs du secondaire en 2021 à 10% à la rentrée prochaine grâce à l'ouverture des nouveaux lycées et à la réhabilitation de certains anciens établissements", leur a dit N'Guessan Koffi. (Source : CICG)

PROTECTION SOCIALE : TOUT SAVOIR SUR LES PRESTATIONS SOCIALES DE LA CNPS, CE MARDI 29 AVRIL 2025

L'Institution de Prévoyance Sociale - Caisse Nationale de Prévoyance Sociale (IPS-CNPS), est l'invitée de la tribune d'échange hebdomadaire "Tout savoir sur" du CICG, ce mardi 29 avril 2025 à 15 H00, à Abidjan-Plateau, en direct des canaux digitaux du gouvernement ivoirien, notamment Facebook, X et YouTube. A cette occasion, son directeur général adjoint, Idriss Traoré, interviendra pour exposer les prestations sociales assurées par l'institution. Il abordera également le rôle stratégique de la CNPS dans la politique de sécurité sociale du Gouvernement, en évoquant les défis actuels et les perspectives à venir. Le



PROMOTION TOURISTIQUE / OLYMPIQUE DE MARSEILLE : LA « SUBLIME CÔTE D'IVOIRE » ILLUMINE LE VÉLODROME

Le dimanche 27 avril 2025 restera gravé dans les mémoires des Marseillais et des amateurs de football : le mythique Stade Vélodrome a vibré aux couleurs de la « Sublime Côte d'Ivoire », à l'occasion du match de Ligue 1 opposant l'Olympique de Marseille au Stade Brestois. Ce rendez-vous sportif, ponctué par une large victoire de l'OM (4-1) grâce à un triplé d'Amine Gouiri, a également marqué l'apogée du partenariat premium signé deux ans plus tôt entre la Côte d'Ivoire et le club le plus populaire de France. Ce succès sportif a consolidé la 2^e place de l'OM au classement, synonyme de qualification directe pour la prochaine Ligue des champions. Pour célébrer ce partenariat unique, les Marseillais ont découvert un maillot collector exceptionnel arboré par les joueurs de l'OM, mettant en avant la Côte d'Ivoire comme destination touristique phare. Ce maillot valorisait 22 villes et sites emblématiques du programme « Sublime Côte d'Ivoire ». En prélude au match, les salons du Vélodrome ont accueilli une vitrine vivante de la richesse ivoirienne : gastronomie, culture, art et sites naturels ont été mis à l'honneur dans une atmosphère festive.



AGENCE DE PRESSE



AQUACULTURE : LA RCI PEUT ATTEINDRE 1,5 MILLION DE TONNES

À l'heure où la Côte d'Ivoire ambitionne d'atteindre 1,5 million de tonnes en aquaculture, le footballeur international ivoirien, Max Gradel a, appelé, vendredi 25 avril 2025, les jeunes et les femmes à s'engager pour saisir les opportunités, puisque le pays enregistre un déficit estimé à 500 000 tonnes de poissons. La Côte d'Ivoire qui dispose d'un littoral de 560 Km, des lacs, lagunes et fleuves, a un fort potentiel, a indiqué le chercheur Rodrigue Yossa, un chercheur de l'organisation World Fish, lors d'un panel de haut niveau autour du thème « Intensification et expansion de la production aquacole ». Ce panel s'est tenu dans le cadre de l'édition 2025 du Salon de la pêche et de l'agriculture, organisé par l'Organisation des Nations Unies pour l'alimentation et l'agriculture (FAO) et le ministère ivoirien des Ressources animales et halieutiques.



DES CONSULTATIONS RÉGIONALES POUR LE PND 2026-2030 LANCÉES À SÉGUÉLA

Les consultations régionales visant à recueillir les besoins et attentes des communautés locales pour le Plan National de Développement (PND) 2026-2030 ont débuté, le lundi 28 avril 2025, à Séguéla, lors d'une cérémonie présidée par le préfet de Kani, Boni Kouakou Adolph. Prévu sur trois jours, cet exercice participatif et inclusif est initié par le ministère de l'Économie, du Plan et du Développement. Il vise à mieux comprendre les aspirations des populations et à proposer des solutions adaptées. Le chef de mission, Touré Sékou, a souligné l'importance de cette démarche pour élaborer des politiques publiques cohérentes, adaptées aux réalités locales, et prenant en compte les défis et opportunités de chaque région.



LA MINISTRE MARIATOU KONÉ S'ENGAGE POUR LA DÉCRISPATION ET LA DÉFENSE DES ENSEIGNANTS

Dans une dynamique de décrispation sociale à quelques semaines des examens scolaires, la ministre de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation, Professeur Mariatou Koné, a réaffirmé, le lundi 28 avril 2025, à Abidjan, son engagement en faveur des enseignants, notamment ceux qui ont connu des ponctions salariales à la suite de la grève menée du 3 au 9 avril. Au cours d'une rencontre organisée à la salle de conférence de son cabinet à Abidjan, la ministre a échangé avec les syndicats signataires et non signataires du mouvement de grève. Selon un post qu'elle a publié sur son compte Facebook, la ministre a insisté sur l'importance du "dialogue direct" comme principal outil de résolution des crises dans le secteur éducatif.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels

 @gouvci.official

 @gouvci

 @gouvci.official

 gouvcivideo

 gouvci

 +225 07 87 36 36 36

 @gouvciofficial

 101
Aid Gouvernement



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.



UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE

www.gouv.ci 101



Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale